

# **La Jornada** *en línea*

## Emisiones de deuda de bancos en AL llegan a cifra récord de 27 mil mdd: Moody's

Ello representa un aumento de 13.6% en comparación con el año previo, por lo que la firma calificadora alertó sobre el incremento de la dependencia de los mercados internacionales de capital por parte de las instituciones bancarias de esa región.

**Roberto González Amador**  
Publicado: 21/02/2013 11:36

*México, DF.* Los sistemas bancarios de los países con las mayores economías de América Latina, entre ellos México, incrementaron su dependencia de los mercados internacionales de capital en los últimos años, un hecho que elevó el riesgo de refinanciamiento de sus deudas en caso de que disminuyera el interés de los inversionistas por la región, alertó la calificadora Moody's.

En un periodo en que los sistemas bancarios en el mundo han dejado de recurrir a los mercados para colocar deuda —un mecanismo que les permite captar recursos para prestarlos en sus países— los bancos de América “han desafiado la tendencia global”, expuso Moody's.

Las emisiones de deuda de largo plazo de bancos latinoamericanos llegaron en 2012 a una cifra récord de 27 mil 700 millones de dólares, un incremento de 13.6 por ciento en comparación con el año previo, detalló el reporte de la firma calificadora.

En contraste, las emisiones de deuda por parte de los bancos a escala global disminuyó el año pasado a una tasa anual de 6 por ciento, debido a que las reestructuraciones y la reducción de los pasivos por parte de los bancos, principalmente en la eurozona, han afectado los mercados desde la crisis financiera de 2008-2009.

Empresas, gobiernos e instituciones financieras recurren a los mercados de capital para realizar colocaciones de deuda, con el fin de obtener recursos que —en el caso de los bancos—son empleados para realizar préstamos en los países en que operan.

Con una fuerte presencia de bancos europeos, Latinoamérica se ha convertido en una de las regiones que más aporta dividendos a los bancos de aquella región, afectada por una recesión que se extiende por ya varios meses. Sólo como ejemplo, las filiales en México aportan un tercio de las ganancias globales de BBVA y una octava parte de las del grupo Santander.

Los bancos brasileños encabezan las emisiones de deuda de la región, de acuerdo con Jeanne del Casino, vicepresidente senior de crédito de Moody's y una de las autoras del reporte. De los 87 mil millones de dólares de deuda emitida por bancos latinoamericanos entre 2009 y 2012, los de Brasil son responsables de la emisión de 55 mil millones de dólares, alrededor de dos terceras partes del total.

Mientras, los bancos de México, Chile, Colombia y Perú han emitido 28 mil millones de dólares, que es prácticamente la totalidad de la tercera parte restante, dijo.

Los niveles históricamente elevados de colocación de deuda reflejan las bajas tasas de interés a que los bancos pueden colocar deuda en los mercados internacionales (dado que en los países avanzados los réditos de

referencia están en niveles menores a un punto porcentual al año) y la elevada liquidez global que ofrece bajos costos de fondeo y oportunidades de largo plazo para la región, añadió el reporte de Moody's.

También son indicativos de métricas crediticias y fundamentos de país estables, los cuales han brindado a los bancos un mejor acceso a los mercados de capitales, sigue el informe.

“Sin embargo, la mayor emisión de deuda por parte de los bancos es un factor crediticio negativo, ya que incrementa su dependencia en los mercados institucionales y eleva el riesgo de refinanciamiento en caso que los inversionistas incrementaran su aversión al riesgo hacia los instrumentos de mercados emergentes”, señala Moody's.

Aun así, los riesgos de refinanciamiento se mitigan parcialmente por la capacidad que tienen los bancos de acceder a fuentes de fondeo de mediano y largo plazo en los mercados internacionales, continúa el informe.